
Oggetto: Risposta alla Sua interrogazione ad oggetto “Recupero e raccolta differenziata dei rifiuti 
del mercato di Via Albinelli.  Richiesta chiarimenti sulla destinazione dei rifiuti così raccolti e 
sugli altri compattatori in fase di progetto e/o realizzazione”

In merito alla Sua interrogazione a risposta scritta sono a precisare quanto segue:  
 
1)  Percorso e destinazione dei rifiuti raccolti

a)  la frazione differenziata secca (circa 180 ton/anno) è raccolta nel compattatore interrato e 
conferita, selezionata e recuperata presso la  piattaforma Conai di PANINI Srl dove  vengono 
suddivise le singole filiere di imballaggi selezionati  di carta/cartone, plastica e legno.
In particolare si evidenzia che la piattaforma suddetta, in quanto piattaforma Conai, conferisce 
separatamente ai consorzi obbligatori. 

Nello specifico:
- imballaggi di carta/cartone -   circa  40 % > Comieco
- imballaggi di plastica - circa  25 % > Corepla
- imballaggi di legno - circa  35 %  > Rilegno (tramite la ditta Sandei)

Viene garantita la separazione e un recupero puntuale con relativa pesatura e attestazione docu-
mentale della frazione secca raccolta.
b)  Il vetro viene raccolto separatamente, conferito e recuperato presso Emiliana Rottami di San 
Cesario.
c)  L’organico viene raccolto separatamente, conferito e recuperato presso l’impianto di compo-
staggio della NUOVA GEOVIS di S.Agata Bolognese dove, essendo l’organico raccolto presso il 
Mercato di alta qualità (scarti di frutta, verdura e alimentari), viene recuperato in Compost di pri-
ma scelta.
d)  Il cassonetto da lt.1.700 dell’indifferenziato contiene quanto non separabile e recuperabile, 
quale ad esempio rifiuti urbani non riciclabili, contenitori in polistirolo sporchi di pesce o san-
gue, carta e cartone sporchi e unti, carta oleata, carta plastificata, oggetti in gomma.  Solo il con-
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tenuto di questo cassonetto, quantitativamente residuale rispetto il totale dei rifiuti prodotti dal 
mercato, viene conferito all’inceneritore al fine di consentire uno smaltimento corretto ed un loro 
recupero energetico .

2) Vengono riutilizzate le casette di legno e plastica in buono stato?
Le cassette di legno e plastica vengono entrambe avviate a recupero secondo le relative filiere  in 
conformità alle specifiche dei consorzi di filiera specifici ovvero rispettivamente RILEGNO E 
COREPLA.

3) Si ritiene opportuno rivedere l’autorizzazione a questo impianto per mancata applicazio-
ne delle tecnologie atte a realizzare una efficace raccolta differenziata e riciclo dei materiali 
post-consumo?
L’impianto in oggetto ci risulta essere, per la tipologia di rifiuto in questione, per le caratteristi-
che spaziali e strutturali esistenti, uno tra i migliori esempi europei di gestione di raccolta per 
flussi differenziati integrali.

4) Si ritiene che il trattamento di compattatura renda i rifiuti non adatti per essere avviati 
al recupero, e invece molto idonei per la combustione nell’inceneritore?
I rifiuti in oggetto NON VENGONO ASSOLUTAMENTE AVVIATI A COMBUSTIONE ma 
come già specificato al punto 2 sono avviati al recupero.

5) In piazza S. Francesco e/o zone limitrofe è prevista la realizzazione di cassonetti a scom-
parsa e/o altri compattatori aventi le stesse caratteristiche di quello del mercato Albinelli?
I cassoni compattanti interrati  previsti sono solo per rifiuti indifferenziati; i restanti contenitori 
interrati non sono compattanti e raccolgono solo frazioni di rifiuto monomateriale similmente  ai 
cassonetti esterni (plastica-lattine; carta-cartone; vetro)

6) Non era economicamente ed ecologicamente  più compatibile impegnare i fondi previsti 
per le opere di cui sopra nell’ampliare la raccolta differenziata dei rifiuti porta a porta 
anche  ad altre frazioni e/o quartieri di Modena, oltre alla frazione di Albareto, in cui già 
viene realizzato e che evidenzia dei risultati di differenziata porta a porta pari a circa il 
75% dei rifiuti prodotti?
L’impianto  in  oggetto  è  ad  altissima  valenza  ambientale  ed  il  rapporto  di  efficienza  è 
estremamente  elevato  con  risultati  comparabili  a  quelli  di  un  intero  quartiere  cittadino  che 
effettua una raccolta differenziata spinta.
Cordiali saluti.  

   
      L'Assessore
Dott. Simona Arletti


